

Desalientan fallas de alcaldías

Participativo: decae interés

Desanima a colonos participar debido al manejo que se da a recursos vecinales

ALEJANDRO LEÓN

La vecina Laura Herrejón se cansó de que la Alcaldía Benito Juárez manejara a su antojo la aplicación del Presupuesto Participativo, lo que la llevó a no votar el domingo pasado por ese ejercicio.

Su decepción surgió cuando los vecinos de Ampliación Nápoles ganaron, en 2020 y en 2021, dos proyectos para que con esa partida fueran adquiridas luminarias en postes que no fueran cubiertas por el follaje y se alimentaran de energía mediante celdas solares.

Sin embargo, cuando llegó el momento de la implementación, la Alcaldía argumentó que no se podía llevar a cabo porque era muy costoso, pese a que especialistas que integran los Órganos Dictaminadores previamente avalaron ambas propuestas, recordó.

El proyecto del 2020, el cual fue nombrado: "Más luz, menos robos", abarcaría la mitad de la Colonia, mientras que el segundo, cubriría el resto.

Al final, trabajadores sustituyeron luminarias de Ampliación Nápoles que estaban en buenas condiciones, lamentó.

El hartazgo llegó a su límite el año pasado, cuando vio que proyectos con servicios que tendría que atender la demarcación, fueron los vencedores.

"Cuando vi que final-

mente se hizo lo que se quiso, yo no me volví a interesar ni en presentar proyectos ni en salir a votar.

"Cuando nace el Presupuesto Participativo, su razón de ser era utilizarlo para algo que ayude a tu colonia, no algo que sea obligación de las alcaldías cubrirlo", comentó Herrejón en entrevista.

El domingo, los capitalinos votaron por proyectos de Presupuesto Participativo de 2023 y 2024, así como por la renovación de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copacos).

De acuerdo con el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), las demarcaciones que menor participación tuvieron fueron la Benito Juárez y Gustavo A. Madero.

DESALIENTO

Mauricio Huesca, consejero del IECM, coincidió en que la falta de implementación de los proyectos de Presupuesto Participativo por parte de las alcaldías desalienta a los vecinos para salir a votar.

Incluso, han recibido quejas de que las alcaldías entorpecen el que las iniciativas ciudadanas sean registradas.

"Cualquier resistencia a un ejercicio de un derecho, siempre genera un poco de frustración que lleva a que la ciudadanía no quiera participar.

"Si lo hemos detectado

también por acá cuando nos reunimos con las vecinas y los vecinos de diferentes colonias (...) que la alcaldía pone dificultades al momento de que se pueda registrar el proyecto, pone dificultades en la ejecución del proyecto", dijo Huesca en entrevista.

Laura Herrejón,
vecina de BJ

■■■ Cuando nace el Presupuesto Participativo, su razón de ser era utilizarlo para algo que ayude a tu colonia, no algo que sea obligación de las alcaldías cubrirlo".





Diego Bonilla

■ Apenas el 6.0 por ciento de la lista nominal votó el domingo por los proyectos de Presupuesto Participativo.



RESULTADOS IECM

Más del 6% de los capitalinos
participó en la jornada de
este domingo. **P. 10**

IECM PRESENTA SALDO DE LA JORNADA DE DEMOCRACIA PARTICIPATIVA

EL CONSEJERO ELECTORAL, MAURICIO HUESCA, DESTACÓ QUE ES
IMPORTANTE LA VOZ VECINAL PARA DEFINIR LAS MEJORAS EN SUS
COLONIAS

En la reciente Jornada Electiva y Consultiva de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 (COPACOS) y en la Consulta de Presupuesto Participativo 2023-2024, que organizó el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) este domingo 7 de mayo, se tuvo una participación de más del 6% de los capitalinos. Dicho porcentaje es el mayor que se ha obtenido en los últimos cinco años, después de la emergencia sanitaria por COVID-19.

El Consejero Electoral del IECM, Mauricio Huesca, explicó a *Más por más* el saldo y las lecciones que les dejó esta jornada de democracia participativa.

ejecución de proyectos. La ciudadanía ya está más consciente de que este recurso les pertenece y que tienen que estar detrás de este tipo de mecanismos para poder ejercer una intervención inmediata al mejoramiento de sus colonias.

¿Hace falta mayor colaboración de las alcaldías en este tipo de ejercicios democráticos?

Sin duda alguna, el ejercicio que nos acompaña para tener una mejor participación y mucho más tranquilidad de la ciudadanía, se presenta en

¿Cómo califican la jornada?

Estuvo muy bien, al menos de los últimos cinco años (sexto contado con éste) es la participación más alta hasta el momento, alcanzando poquito más de 6% con más de 427 mil personas que salieron a votar en condiciones de tranquilidad. Estoy muy satisfecho con el Instituto de la participación y porque la gente decidió el destino de los recursos para 2023 y 2024, y de las representaciones de comisiones de participación comunitarias.

¿A qué atribuyen que se haya dado el porcentaje de participación más alto en los últimos años?

La gente cada vez interesa más en este tipo de mecanismos pese a las dificultades que pueda haber con las alcaldías, como las trabas para la



el momento en que ejecutan los proyectos las alcaldías conforme a las cualidades, calidades, materiales y proyección para que los vecinos queden satisfechos. En esa medida, los vecinos podrán tener mucho mayor compromiso con estos mecanismos.

¿Qué lecciones les deja una jornada como la del domingo? ¿Cómo se puede mejorar a futuro?

Nos deja varios aprendizajes, empezando por el tema de que tenemos que mejorar las formas en que los proyectos son dictaminados por las alcaldías; tenemos que mejorar las condiciones en las que la ciudadanía identifica los votos en términos del Instituto. Hemos visto en redes sociales que hubo ciudadanos que mostraron confusión en las boletas que se emitieron, pero sin duda alguna, son ejercicios que podemos mejorar. Igualmente la forma en que damos el servicio a la ciudadanía para que puedan fluir en las casillas la votación.

¿Cómo concientizar a la población de lo que representa el voto ciudadano para definir las mejoras en sus propias colonias a través de estos mecanismos?

El mejor mecanismo para concientizar es hacerles saber que las decisiones en su colonia se van a tomar con o sin su participación, pero que lo mejor es que en las decisiones se tomen en cuenta todas las voces. El ciudadano debe poder tomar las riendas en toda deliberación en torno a las necesidades de su colonia.

SALDO

Al concluir con el cómputo total de votos y opiniones emitidas en la Jornada Electiva y Consultiva de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 (COPACOS) y en la Consulta de Presupuesto Participativo 2023-2024, se registró una participación de 6.06% de personas inscritas en la Lista Nominal, equivalente a 429 mil 433 sufragios. Las 33 Direcciones Distritales del Instituto **Electoral** de la Ciudad de México (**IECM**) reportaron el 100% del cómputo total de las 2 mil 438 Mesas Receptoras de Votos y Opiniones instaladas para la Jornada Electiva.





FOTO: CORTESIA



2023-05-10

Reconoce IECM la participación de la Ciudadanía en la Jornada Consultiva de la Elección de COPACOS y la Consulta de Presupuesto Participativo

Autor: Redacción

Alcanza participación 6.06% del Listado Nominal de esta Ciudad

Se registra incremento de medio punto porcentual, con relación al ejercicio similar de 2020 y más de 140 mil opiniones respecto del año pasado.

Al concluir con el cómputo total de votos y opiniones emitidas en la Jornada Electiva y Consultiva de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023 (COPACOS) y en la Consulta de Presupuesto Participativo 2023-2024, se registró una participación de 6.06% de personas inscritas en la Lista Nominal, equivalente a 429 mil 433 sufragios.

Durante la madrugada de este día, las 33 Direcciones Distritales del [Instituto Electoral de la Ciudad de México](#) (IECM) reportaron el 100% del cómputo total de las 2 mil 438 Mesas Receptoras de Votos y Opiniones instaladas para la Jornada Electiva, con lo que las participaciones obtenidas se sumaron a las que previamente se registraron a través del Sistema Electrónico por Internet del Instituto, arrojando los siguientes resultados:

En la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2023, se registraron 429 mil 433 votos, correspondiente al 6.06% de la Lista Nominal

La Consulta de Presupuesto Participativo 2023, arrojó 427 mil 108 opiniones, equivalente al 6.03% de la Lista Nominal.

En tanto que en la Consulta de Presupuesto Participativo 2024, se reportan 427 mil 331 opiniones, lo que representa el 6.03% del Listado Nominal.

El Presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del [IECM](#), el Consejero [Mauricio Huesca Rodríguez](#), indicó que la participación obtenida en estos ejercicios, superó en dos puntos porcentuales a la registrada en 2022 y en comparación al ejercicio similar anterior de 2020, el porcentaje aumentó en medio punto porcentual.

Asimismo, destacó que la participación de la ciudadanía que sufragó mediante el voto electrónico se cuadruplicó, lo que demuestra la confianza ciudadana en este tipo de instrumentos tecnológicos, que facilitan el acceso al voto desde cualquier lugar.

Cabe destacar que las alcaldías en donde se registró el mayor porcentaje de votación fueron Milpa Alta, con 10.79%; Cuajimalpa, 8.92%, Venustiano Carranza, 8.74%. Asimismo, las que menor participación tuvieron fueron Benito Juárez y Gustavo A. Madero.

Históricamente, se registró un incremento en el número de personas que participaron en la Consulta de Presupuesto Participativo. El siguiente cuadro ilustra los resultados de las últimas consultas.

[En entrevista, Mauricio Huesca, consejero del IECDMX, habló sobre jornada de elección para el Presupuesto Participativo.](#)

(2023-05-09), 102.5 Noticias MVS, Pamela Cerdeira en MVS, Pamela Cerdeira, (Entrevista) - 16:26:57,

Duración: 00:04:24 Precio \$300,960.00

PAMELA CERDEIRA, CONDUCTORA: Yo sí fui a votar el domingo; ¿ustedes fueron a votar?, ¿participaron en este ejercicio, que me parece de los más bonitos de participación ciudadana? Porque se ven resultados tangibles y uno no vota por personas, vota por proyectos. Bueno, también votas por personas, por los Copaco, pero básicamente el tema del Presupuesto Participativo tiene que ver con votar con proyectos que son para tu colonia y que la van a mejorar.

Y vi por ahí en redes algunos lugares donde no se veía tanta participación. He de decir que en mi colonia había muchísima participación, bueno, tanta que las boletas no cabían en las urnas.

Le agradezco muchísimo a Mauricio Huesca Rodríguez, Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

¿Cómo estás, Mauricio? Muy buenas tardes.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO: Mi querida Pamela, muy bien. Muchas gracias por la invitación y pues, encantado de estar con tu audiencia para platicar de los resultados de esta jornada que tuvimos el domingo 7 de mayo.

PAMELA CERDEIRA: ¿Cómo les fue?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Pues mira, yo creo que en términos positivos, nos fue bastante bien; superamos un porcentaje de votación de los últimos cinco años, más del 6% en las dos jornadas, tanto de Presupuesto Participativo, como la elección de Copacos.

PAMELA CERDEIRA: ¿En cuánto estaba antes?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Mira, estábamos oscilando entre el 4% y el 5.5, más o menos es lo que estábamos oscilando y pues ahorita en 6, la verdad es que fue muy favorable.

PAMELA CERDEIRA: Sí, por supuesto. Y además venimos de unos períodos de información como complicados, ¿no? Pandemia, tal, tal, tal. Eso no ayuda.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Fue un tema complicado; este es el año en el que hubo una reducción presupuestal más brutal para el Instituto y que nos llevó a una instalación de mil casillas menos en este ejercicio, que nos llevó a tener mucho menos operativo de campo para invitar directamente cara a cara a vecinos a votar.

Entonces, los esfuerzos que hizo el Instituto para llevar, pues la promoción del voto, pues desde luego, gracias a tí también, querida Pamela, que siempre nos apoyaste para poderlo difundir pues fueron, tuvieron frutos este domingo 7 de mayo.

PAMELA CERDEIRA: Entonces, 6% de participación. Hubo, ¿en dónde encontraron más participación?, ¿qué datos les sorprendieron?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Pues mira, hubo muchísima participación en alcaldías como Coyoacán,

Gustavo A. Madero, Cuajimalpa, Iztapalapa, que son como que los lugares donde concentraron mayor porcentaje de participación.

Alcaldías este con menor participación que, digamos, que tradicionalmente también se presentan así, es Milpa Alta, Benito Juárez, que también Benito Juárez fue el porcentaje más bajo, de cerca del 2.4% de participación. Entonces, ahí nos hace falta todavía pues mostrarle a las vecinas y vecinos de Benito Juárez la importancia de estos proyectos de Presupuesto Participativo.

PAMELA CERDEIRA: Por supuesto. Ahora, ya fuimos, decidimos qué proyectos queremos que se hagan para nuestra colonia para dos años además; porque se decidieron dos años.

¿Cuándo tenemos que estarlos molestando a las alcaldías para que cumplan?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Pues mira, ahorita ya, de hecho ya las vecinas y vecinos, el primer paso es que ya puedan ver en el portal iecm.mx, cuál es el proyecto que ganó en cada una de sus alcaldías, en los dos ejercicios de Presupuesto Participativo.

Nosotros en el Instituto, a partir de... Pues en este mes vamos a empezar ya con asambleas de información, perdón, asambleas de información para personas del Comité de Vigilancia y de Ejecución, que son las vecinas y vecinos que se encargarán, pues de revisar la ejecución del gasto público y que los materiales, cualidades y cantidades de los proyectos, pues se entreguen y vayan monitoreando todo el proceso que haga la alcaldía.

Y a partir del inicio del segundo semestre de este año, las alcaldías, pues tendrán que arrancar ya con los órganos de Vigilancia, ya tendrán que arrancar los procesos de licitación, de adjudicación directa y pues, para que empiecen las obras a partir del segundo semestre prácticamente ya.

PAMELA CERDEIRA: Ah, ¿ya a partir de julio?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Exactamente.

PAMELA CERDEIRA: Perfecto. Pues estaremos al pendiente, ahí viendo. Vean, de verdad, métanse a la página del instituto para que sepan qué ganó, qué se va a construir. Eso será con su dinero y es lo que sus vecinos y ustedes, si participaron, decidieron.

Mauricio, muchísimas gracias por habernos acompañado.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Muchas gracias, Pam; te mando un fuerte abrazo y muchas gracias siempre por el apoyo que nos diste.

PAMELA CERDEIRA: Gracias, un abrazo. Buenas tardes.

Vamos a una pausa y volvemos.

DFPD

Colaboración de Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM.

(2023-05-09), Canal 21 Capital 21, Capital por cual, Fernanda Tapia, (Opinión) - 10:00:16, Duración: 00:06:03 Precio \$59,204.00

FERNANDA TAPIA, CONDUCTORA: Mi querido Mauricio Huesca. Oye, ¿qué tal estuvo la jornada de votación?

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Pues comentarles que estuvo, fue una jornada bastante cívica, una votación bastante fluida, logramos generar un aumento poquito, poquito mejor que los próximos. Los anteriores cinco años tuvimos un aumento al 6.03%.

FERNANDA TAPIA: Es que este año se votó lo de dos períodos.

MAURICIO HUESCA: 2023, 2024, la gente decidió de 22 mil proyectos ya pues cuáles son los mil 735 que se van a llevar a cabo.

FERNANDA TAPIA: Se los juro que yo andaba grabando. Ya sabe que no se me dan las pachangas y me encontré un señor que me dijo: "No, no, no me entretenga. Voy a ir a votar". En serio... Bien chido.

MAURICIO HUESCA: Sí, tuvimos una, pues bastante flujo de personas yendo a votar, hubo casillas que tuvimos que dotarlas de más boletas porque se estaban terminando.

FERNANDA TAPIA: Qué bueno.

MAURICIO HUESCA: Fue una votación de verdad, pues muy cívica, muy participativa. Pues se eligieron ya los cerca de 16 mil personas, Copacos que van a integrar de un total de cerca de 20 mil candidaturas, de los 22 mil proyectos, pues ya se decidieron mil 700. Ahora, si la ciudadanía ya tiene duda de "oye, bueno y dónde sé cuál es mi resultado? (PANELISTAS)

FERNANDA TAPIA: Exacto...

MAURICIO HUESCA: Ya están alojados en el portal iecm.mx, ya ahorita pueden, ya están ingresando todos los resultados. A lo mejor nos faltaron unas unidades territoriales, pero ya a lo largo de este día tendrán que terminar.

FERNANDA TAPIA: ¿Cómo lo encuentro? ¿Por colonia o cómo?

MAURICIO HUESCA: Sí, por colonia, uno ahí va metiéndose por colonia, va a decir cuál es mi alcaldía, mi colonia.

FERNANDA TAPIA: ¿Y?

MAURICIO HUESCA: IECM...

FERNANDO ÁBREGO, COLABORADOR: Y entonces, qué digo, no es pa' balconear, pero en qué colonia o en qué parte de la ciudad hubo más participación y dónde hay que echarle un poquito más de ganas.

MAURICIO HUESCA: Las colonias con mayor, bueno, las alcaldías, en general, con mayor participación fue Gustavo A. Madero, Miguel, este, Miguel Hidalgo, Coyoacán, este Iztacalco, Iztapalapa. Las de menor participación, Benito Juárez tuvo una participación muy baja de cerca de 2.5% comparada con...

FERNANDA TAPIA: ¿Es esta, maestro, Plataforma Ciudadana?

MAURICIO HUESCA: Bueno, ahí van a encontrar dos proyectos anteriores también, sí, pero en el portal IECM... es está.

FERNANDA TAPIA: Ahí está...

FERNANDO ÁBREGO: Comparada con...

MAURICIO HUESCA: Este, pues hay otras comparaciones de cerca del 8%, 9% de porcentaje de votación como Iztapalapa, como Coyoacán, como este Cuauhtémoc también, este Gustavo A. Madero.

FERNANDA TAPIA: La Álvaro, tampoco, verdad, mucho... Y aquí ¿a dónde me voy?

MAURICIO HUESCA: Aquí ya vamos, aquí estamos en Plataforma Digital.

FERNANDO ÁBREGO: Hay tiempo, hay tiempo señora, para...

MAURICIO HUESCA: Ahorita nos vamos...

FERNANDO ÁBREGO: No vayas a darle clic a lo que no es y ves el pack de la señora.

FERNANDA TAPIA: Si a él lo tengo gratis en el Only Fans. Pues no es cierto. (RISAS)

FERNANDO ÁBREGO: No es cierto, dice...

MAURICIO HUESCA: Acá abajito...

FERNANDO ÁBREGO: Hay tiempo, hay tiempo... Oye...

FERNANDA TAPIA: Síguele...

FERNANDO ÁBREGO: ¿Qué le sigo? Ya te dije que le sigas, mi querido Mau. Entonces hubo porcentaje mayor.

MAURICIO HUESCA: El porcentaje mayor y ahora también para los Copaco. Pues esas personas sabremos quiénes serán nuestras Copacos a partir de la siguiente semana. ¿Por qué? Porque ellos, aunque entran con mayor votación hay una fórmula, "Charro" en el cual entran aquellas personas. Tiene que ser más o menos paritario el órgano. Entonces, aunque haya mucho más hombres votados, tenemos que ver que haya paridad en el órgano. Tenemos que integrar personas que tengan alguna discapacidad, tenemos que integrar jóvenes, tenemos que integrar personas...

FERNANDO ÁBREGO: Ahora, ¿a ellos integras o bajas a alguien para subirlos?

MAURICIO HUESCA: Justamente lo que hacemos es a través de una fórmula. Nosotros primero identificamos quiénes son los perfiles más votados. Y los vamos, digamos, haciendo como si fuera una suerte de zipper, los vamos juntando. Y si con eso se juntan personas con discapacidad, personas jóvenes, entonces ya así dejamos la fórmula; pero puede ser el caso que la persona con discapacidad sí tuvo votos, pero está por debajo de esas personas. Entonces lo... (PANELISTAS)

FERNANDA TAPIA: ¡Ah! Pues hay que subirlo...

MAURICIO HUESCA: Y de esa manera, al menor votado se sustituye por la persona con discapacidad.

Entonces de esa manera, nosotros, a partir del 15 de mayo y toda esa semana, estaremos ya en sesiones para llamar incluso a las personas Copaco, para poderles, ponernos de acuerdo con ellas para que nos envíen las fotos. Porque se les da una tarjeta de gratuidad en el transporte público para que puedan también tener desempeño de sus funciones.

FERNANDO ÁBREGO: Oye ¿Y qué tan alto fue el porcentaje entre todos estas personas que votaron de votos electrónicos? ¿Sí fue mayor?

MAURICIO HUESCA: Fue mucho mayor, esta vez tuvimos cerca de 14 mil votaciones por internet en las cuales se dieron en siete días y pues, en total, ya de todas las personas que votaron en esta ciudad, fueron casi medio millón de personas que salieron a votar en este (PANELISTAS)

FERNANDA TAPIA: Ándale... Está chido, pues no me abre, jefe...

MAURICIO HUESCA: Ahorita lo checo, mi querida...

FERNANDA TAPIA: ¿Será que hay poca red aquí?

MAURICIO HUESCA: Ahí está, mira, ya se abrió...

FERNANDA TAPIA: Ya se abrió y ahora qué digo... (PANELISTAS)

MAURICIO HUESCA: Presupuesto participativo.

FERNANDO ÁBREGO: Mi querido, Mau... en lo que la señora aprende a prender su celular. Platícanos ¿en dónde la gente puede consultar esto? Gente que sí le sabe (PANELISTAS) ¡Oiga!

MAURICIO HUESCA: En www.iecm.mx, pueden ver los resultados y, desde luego, si tienen alguna duda en Facebook, Twitter e Instagram con el acrónimo @IECM y a mí en Twitter con el @MauricioHuesca nos pueden encontrar.

FERNANDO ÁBREGO: Ahí estamos, ahí estamos, yo digo que el Mauricio el rato va a estar mire y ya no va a querer ni hablar.

FERNANDA TAPIA: Oye, para que no te me vayas y me ayudes mientras, quédate a ver, igual que a nuestro público. Se inauguró un mural para denunciar y no olvidar que existe la violencia vicaria. No es vicario de Cristo, es otra cosa. (PANELISTAS) Ahorita lo van a ver, lo está promoviendo "La Dipuchula" mi querida Ana Francis Mor y nuestra compañera Iraíz Morquecho nos lo trae.

KER

2023-05-09

[Borran pintas de apoyo a Sheinbaum y Ebrard en CDMX](#)

Autor: Redacción

La carrera por las candidaturas a la Presidencia y la Jefatura de Gobierno en 2024 ha generado una ola de propaganda en las bardas de la Ciudad de México a favor de los posibles aspirantes de Morena, el partido que actualmente gobierna la capital del país. Sin embargo, el gobierno de la ciudad ha decidido borrar estas pintas por considerarlas una contaminación visual y una violación a las normas [electorales](#).

Entre los precandidatos que han sido objeto de estas pintas se encuentran Marcelo Ebrard, actual secretario de Relaciones Exteriores; Claudia Sheinbaum, actual jefa de gobierno; y Rosa Icela Rodríguez, actual secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana. Sus simpatizantes han plasmado en las paredes leyendas como "Los jóvenes de México con Marcelo", "#EsClaudia" y "Rosa Icela 2024".

Ante esta situación, la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México (Sobse), a través de la Dirección General de Servicios Urbanos, ha realizado trabajos de limpieza para erradicar las pintas con grafitis o publicidad no autorizada. En un video difundido en Twitter se puede ver a trabajadores pintando las paredes con propaganda [electoral](#).

Los aspirantes a los cargos de elección popular que se disputarán en el 2024 se han deslindado de la realización de estas pintas, pues han asegurado que son gestos de sus simpatizantes para brindarles su apoyo. Sin embargo, el gobierno de la ciudad ha actuado para eliminar el proselitismo anticipado que viola las normas [electorales](#).

La oposición también ha manifestado su inconformidad por estas pintas y ha presentado quejas ante el [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#) por el supuesto uso de recursos públicos para su elaboración. Partidos como el PAN han exigido que se sancione a los responsables y se garantice la equidad en la contienda [electoral](#).

FUENTE: DIARIO DE MÉXICO

2023-05-09

Gobierno de CDMX borra bardas con leyendas a favor de Sheinbaum y Ebrard

Autor: Redacción

La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) borró bardas no autorizadas para propaganda política, con nombres y siluetas de políticos en funciones que aspiran a la Jefatura de Gobierno o a la Presidencia.

Entre las bardas que fueron borradas, una con la leyenda #EsClaudia en apoyo de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum; del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, con la leyenda "Los Jóvenes de México con Marcelo", entre otras.

En redes sociales, la dependencia informó que por medio de la Dirección General de Servicios Urbanos se limpia a diario espacios públicos con grafitis o publicidad no autorizada, para evitar contaminación visual en las calles.

Además, la Sobse informó que en ese sentido este año se han recuperado 363,671 metros cuadrados en bardas de la capital del país.

EL UNIVERSAL publicó el pasado 28 de abril que desde hace varias semanas en la Ciudad de México han aparecido bardas pintadas a favor de políticos con aspiraciones rumbo al 2024.

Esta propaganda divide opiniones entre especialistas, ya que algunos lo ven como actos anticipados de campaña y otros consideran que ante los vacíos legales se argumenta libertad de expresión y no se incurre en ninguna violación.

Lee también Diputados del PAN defienden a Taboada sobre denuncia de Morena por bardas con su nombre

Una pinta de este tipo llega a costar entre 50 y 100 pesos por metro cuadrado.

Claudia Sheinbam, jefa de gobierno de la Ciudad de México, aseguró que la pinta de bardas con la frase "EsClaudia" para promover sus aspiraciones presidenciales rumbo a 2024, son hechas "por gente que pinta bardas, simpatizantes y gente organizada".

En entrevista con medios al finalizar la ceremonia del 161 aniversario de la Batalla de Puebla y al preguntarle su opinión de que en el acto se hayan regalado paraguas y gorras a favor de Adán Augusto López Hernández, titular de Gobernación (Segob), la mandataria local aseguró que "cada quien tiene sus maneras".

PAN CDMX interpone queja ante el IECM contra Rosa Icela Rodríguez por pinta de bardas con su imagen

El PAN capitalino interpuso una queja en contra de la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, por la pinta de bardas con su imagen y con la leyenda #EsRosaIcela.

Al acudir a las instalaciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) a presentar la querella, los panistas explicaron que presumiblemente estas bardas están siendo pintadas con recursos públicos que, bien, pueden invertirse en mejorar la seguridad en la capital.

De acuerdo al diputado local Ricardo Rubio, la funcionaria federal, en un intento por buscar ser jefa de Gobierno, ha pintado bardas por toda la CDMX en un acto desesperado para ser vista en Morena, algo similar a lo que ha hecho Claudia Sheinbaum en el país.

2023-05-09

Castigan a 'corcholatas': borran pintas de apoyo a Sheinbaum y Ebrard en CDMX

Autor: Redacción

Los simpatizantes de aspirantes de Morena a la Presidencia y la Jefatura de Gobierno de la CDMX han plagado bardas de la capital con pintas de apoyo

La contienda por las candidaturas a la Presidencia y Jefatura de Gobierno en 2024 continúa en marcha al interior de Morena, a la espera de que el partido defina las reglas para las encuestas internas que definirán a sus representantes con ambos procesos electorales, aunque destacan Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum y Rosa Icela Rodríguez.

En este contexto, sus simpatizantes se han dado a la tareas de colocar pintas en bardas de inmuebles en la Ciudad de México a su favor, con leyendas como "Los Jóvenes de México con Marcelo" y "#EsClaudia", pero el gobierno de la capital ya actúa para eliminar el proselitismo de los aspirantes a la presidencia. Lo mismo ha pasado con la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez.

A través de su cuenta de Twitter, la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México (Sobse), mediante la Dirección General de Servicios Urbanos, realizó trabajos de limpieza para erradicar la contaminación visual que se presenta en las calles de la capital mexicana.

"La Dirección General de Servicios Urbanos limpia a diario espacios públicos con grafitis o publicidad no autorizada, para evitar contaminación visual en las calles", precisó la institución.

En el video aparecen trabajadores de la CDMX mientras pintan las paredes plagadas de propaganda electoral, cuando ni siquiera son los tiempos para anunciararse rumbo a un proceso democrático de esta naturaleza.

Los aspirantes, sobre todo de Morena, a los cargos de elección popular que se disputarán en el 2024 se han desligado de la realización de estas pintas, pues han asegurado que son gestos de sus simpatizantes para brindarles su apoyo.

Sin embargo, en la oposición hay molestia y partidos como el PAN han presentado quejas ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) por el supuesto uso de recursos públicos para la elaboración de estas pintas.

2023-05-09

Borran pintas de apoyo a Sheinbaum y Ebrard en **CDMX**

Autor: Aaron Cruz Soto

Ciudad de México.- La carrera por las candidaturas a la Presidencia y la Jefatura de Gobierno en 2024 ha generado una ola de propaganda en las bardas de la Ciudad de México a favor de los posibles aspirantes de Morena, el partido que actualmente gobierna la capital del país. Sin embargo, el gobierno de la ciudad ha decidido borrar estas pintas por considerarlas una contaminación visual y una violación a las normas **electorales**.

Entre los precandidatos que han sido objeto de estas pintas se encuentran Marcelo Ebrard, actual secretario de Relaciones Exteriores; Claudia Sheinbaum, actual jefa de gobierno; y Rosa Icela Rodríguez, actual secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana. Sus simpatizantes han plasmado en las paredes leyendas como "Los jóvenes de México con Marcelo", "#EsClaudia" y "Rosa Icela 2024".

Ante esta situación, la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México (Sobse), a través de la Dirección General de Servicios Urbanos, ha realizado trabajos de limpieza para erradicar las pintas con grafitis o publicidad no autorizada. En un video difundido en Twitter se puede ver a trabajadores pintando las paredes con propaganda **electoral**.

Los aspirantes a los cargos de elección popular que se disputarán en el 2024 se han deslindado de la realización de estas pintas, pues han asegurado que son gestos de sus simpatizantes para brindarles su apoyo. Sin embargo, el gobierno de la ciudad ha actuado para eliminar el proselitismo anticipado que viola las normas **electorales**.

La oposición también ha manifestado su inconformidad por estas pintas y ha presentado quejas ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** por el supuesto uso de recursos públicos para su elaboración. Partidos como el PAN han exigido que se sancione a los responsables y se garantice la equidad en la contienda **electoral**.

2023-05-09

VIDEO. Gobierno CDMX da borrón a bardas promocionales de Sheinbaum y Ebrard

Autor: Redacción

El gobierno de la Ciudad de México ha borrado bardas no autorizadas para propaganda política, con nombres y siluetas de políticos en funciones actuales que aspiran a la Jefatura de Gobierno o a la Presidencia en las próximas [elecciones](#).

Entre las bardas borradas, se encontraba una con la leyenda #EsClaudia en apoyo de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y otra con la leyenda "Los Jóvenes de México con Marcelo" en apoyo del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, entre otras.

La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) informó que, a través de la Dirección General de Servicios Urbanos, se limpia diariamente espacios públicos con grafitis o publicidad no autorizada para evitar la contaminación visual en las calles. Además, la Sobse informó que este año se han recuperado 363,671 metros cuadrados en bardas de la capital del país.

Desde el mes de abril pasado se ha reportado la 'aparición misteriosa' bardas pintadas a favor de políticos con aspiraciones rumbo a las [elecciones](#) de 2024, como un supuesto acto anticipado de campaña.

Esto ha dividido opiniones entre especialistas, ya que algunos lo ven como actos anticipados de campaña y otros consideran que ante los vacíos legales se argumenta libertad de expresión y no se incurre en ninguna violación. Cabe destacar que una pinta de este tipo puede costar entre 50 y 100 pesos por metro cuadrado.

En una entrevista con medios, Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México, aseguró que la pinta de bardas con la frase "EsClaudia" para promover sus aspiraciones presidenciales rumbo a 2024 son hechas "por gente que pinta bardas, simpatizantes y gente organizada".

En un caso similar, el PAN CDMX interpuso una queja ante el [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#) en contra de la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, por la pinta de bardas con su imagen y con la leyenda #EsRosaIcela.

Los panistas explicaron que presumiblemente estas bardas están siendo pintadas con recursos públicos que, bien, pueden invertirse en mejorar la seguridad en la capital. De acuerdo con el diputado local Ricardo Rubio, la funcionaria federal, en un intento por buscar ser jefa de Gobierno, ha pintado bardas por toda la CDMX en un acto desesperado para ser vista en Morena, algo similar a lo que ha hecho Claudia Sheinbaum en el país.

2023-05-09

PAN solicita a Sheinbaum aclarar si Andrés López Beltrán participa junto con sus amigos en contrataciones del GCDMX

Autor: Redacción

El coordinador del GPPAN y presidente de la Junta de Coordinación Política en el Congreso local, Federico Döring Casar, consideró como necesario y urgente, que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se defina entre seguir administrando la Ciudad o renunciar al cargo y buscar ser una "corcholata formal", ya que la corrupción en la CDMX, ha llegado a límites extremos que involucran a la familia presidencial.

A nombre del PAN, el legislador lamentó que, en caso de renunciar al GCDMX, sería una pena el mensaje hacia los ciudadanos porque dejó una rehabilitación del Metro inconclusa, además de una herencia de impunidad por el derrumbe de la Línea 12, donde murieron 26 personas inocentes hace dos años en Tláhuac.

"Sería muy cobarde que se fuera con el pretexto de que habrá equidad en la contienda interna contra Ebrard. Hay muchos pendientes y no debería de huir cobardemente sino encarar y por decoro, presentarse al Congreso local en septiembre a dar la cara por el tiradero en la Ciudad", expresó el panista.

El diputado local Luis Chávez García recordó que Sheinbaum ha dejado de gobernar la capital desde hace casi un año, cuando inició sus recorridos por los estados en apoyo a los candidatos a gobernadores por MORENA, dejando de lado los problemas de la Ciudad todos los fines de semana.

"Recordemos que la señora Sheinbaum se iba de pinta todos los sábados y domingos para hacer campaña, de manera cínica olvidó que era jefa de Gobierno y se dedicó a trabajar para MORENA, nosotros tenemos denuncias presentadas ante el INE y el Instituto Electoral capitalino", acentuó Chávez García, legislador por Tlalpan.

Por su parte, el diputado federal Héctor Saúl Téllez Hernández, anunció que, aunque renuncie Sheinbaum como jefa de Gobierno, el PAN seguirá fiscalizando a su administración.

"Y ahora nos enteramos que Sheinbaum tiene negocios con el hijo de López Obrador y sus amigos, vamos a ingresar denuncias ante la Secretaría de la Función Pública, así como en la Contraloría local, para que se investigue el tráfico de influencias entre la jefa de Gobierno y un hijo del presidente AMLO", adelantó.

Agregó que, se ha revelado que hay una red de empresas que buscan venderle a la Ciudad de México, señalética fabricada por los amigos del hijo del presidente para el proyecto del parque de Chapultepec, empresa que también le vende al gobierno federal en Tabasco".

El legislador federal comentó que no es posible que la familia de AMLO se imponga en las decisiones de política pública de la Ciudad y ahora, la jefa de Gobierno sea cómplice de los negocios familiares presidenciales.

"Quizá ese sea el legado que quiera dejar, por eso es importante que se defina entre la Ciudad, los negocios o su aspiración presidencial que es cada vez más lejana", finalizó.

En la foto: Diputado Federico Döring Casar

2023-05-10

DOCUMENTOS REVELAN NEGOCIOS DE REMODELACIÓN EN CHAPULTEPEC, DONDE PARTICIPÓ ANDRÉS LÓPEZ BELTRÁN Y AMIGOS, SHEINBAUM DEBE ACLARAR: ACCIÓN NACIONAL

Autor: Redacción

Denunciará Acción Nacional el nuevo escándalo de corrupción que involucra a Andrés López Beltrán y amigos empresarios, con el gobierno de Sheinbaum, donde se revelan documentos sobre negocios en la remodelación del parque de Chapultepec.

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN y presidente de la Junta de Coordinación Política en el Congreso local, Federico Döring Casar, consideró como necesario y urgente, que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se defina entre seguir administrando la Ciudad o renunciar al cargo y buscar ser una "corcholata formal", ya que la corrupción en la CDMX, ha llegado a límites extremos que involucran a la familia presidencial.

A nombre del PAN, el legislador lamentó que, en caso de renunciar al GCDMX, sería una pena el mensaje hacia los ciudadanos porque dejó una rehabilitación del Metro inconclusa, además de una herencia de impunidad por el derrumbe de la Línea 12, donde murieron 26 personas inocentes hace dos años en Tláhuac.

"Sería muy cobarde que se fuera con el pretexto de que habrá equidad en la contienda interna contra Ebrard. Hay muchos pendientes y no debería de huir cobardemente sino encarar y por decoro, presentarse al Congreso local en septiembre a dar la cara por el tiradero en la Ciudad", expresó el panista.

El diputado local Luis Chávez García recordó que Sheinbaum ha dejado de gobernar la capital desde hace casi un año, cuando inició sus recorridos por los estados en apoyo a los candidatos a gobernadores por MORENA, dejando de lado los problemas de la Ciudad todos los fines de semana.

"Recordemos que la señora Sheinbaum se iba de pinta todos los sábados y domingos para hacer campaña, de manera cínica olvido que era jefa de Gobierno y se dedicó a trabajar para MORENA, nosotros tenemos denuncias presentadas ante el INE y el Instituto Electoral capitalino", acentuó Chávez García, legislador por Tlalpan.

Por su parte, el diputado federal Héctor Saúl Téllez Hernández, anunció que, aunque renuncie Sheinbaum como jefa de Gobierno, el PAN seguirá fiscalizando a su administración.

"Y ahora nos enteramos que Sheinbaum tiene negocios con el hijo de López Obrador y sus amigos, vamos a ingresar denuncias ante la Secretaría de la Función Pública, así como en la Contraloría local, para que se investigue el tráfico de influencias entre la jefa de Gobierno y un hijo del presidente AMLO".

Agregó que, se ha revelado que hay una red de empresas que buscan venderle a la Ciudad de México, señalética fabricada por los amigos del hijo del presidente para el proyecto del parque de Chapultepec, empresa que también le vende al gobierno federal en Tabasco".

El legislador federal comentó que no es posible que la familia de AMLO se imponga en las decisiones de política pública de la Ciudad y ahora, la jefa de Gobierno sea cómplice de los negocios familiares presidenciales.

"Quizá ese sea el legado que quiera dejar, por eso es importante que se defina entre la Ciudad, los negocios o su aspiración presidencial que es cada vez más lejana".

2023-05-09

DESDE EL PUERTO MÍTICO

Autor: Luz María Rivera

** Ayer, miles y miles en México "cantaron victoria", por el voto de 9, de 11 Ministros, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, SCJN, que lograron tirar la primera parte del llamado "Plan B" de reforma electoral del Presidente Andrés Manuel López Obrador y de su mayoría de MORENA en las cámaras Senado y Diputados-, relativa a Comunicación Social y a Responsabilidades Administrativas.

** Es técnicamente, el primer componente de la reforma promovida por AMLO conocida como "plan B", y que movilizó a millones por medio México en las marchas que llevaron como bandera "El INE no se toca"; pero lo votado ayer derribó hay que reiterarlo: disposiciones en materia de Comunicación Social, que encajonaban el papel de los Medios y Periodistas en periodos pre y electorales; y en el caso de las "responsabilidades administrativas", porque permitía a los funcionarios de los gobiernos federal, estatales y municipales autorizados qué voltereta de este gobierno que como opositor, luchó encarnizadamente por impedirlo-; hacer promoción partidista, opinar, y hacer propaganda.

** ¿Qué tal?

** Pero ahora viene la segunda parte de la votación de la Suprema que invalidaría todo el llamado "plan B", y en la parte esencial: que es la propuesta de "reducir" al árbitro electoral: desaparecer los OPLES por todo México, con el argumento de "la austeridad" y volver a concentrar la organización y el conteo de los votos de elecciones federales, estatales y municipales, en la capital del país y en la Secretaría de Gobernación.

** Estoy convencida que en el 2018 todos los mexicanos que votamos por AMLO no estábamos votando esto: la desaparición de los órganos autónomos que, aunque no perfectos, nos ayudaron como el INE, a transitar pacíficamente a elecciones democráticas sin apenas impugnaciones, y aniquiladas aquellas batallas prohijadas por un sistema rancio que impedía el avance.

** Ahora sólo es cuestión de tiempo para que la SCJN vuelva a emitir sus votos en el mismo sentido: lo destacable de ayer fue que hasta el Ministro Arturo Zaldívar quien se había destacado en la presidencia de la Suprema como alguien cercano al Poder Ejecutivo y complaciente con lo que proponía AMLO, votó ayer en contra del plan de reforma electoral.

** Y sólo 2 votos en contra del derribo y éstos estaban "cantados", el de dos mujeres que son una vergüenza nacional para quienes aspiran a legitimar instituciones en México, fuera de influyentismos, amiguismos y corrupción: el de la ministra espuria, porque es plagiaria de sus dos tesis, la de Licenciatura por la UNAM y la de Doctorado por la Universidad Complutense de Madrid: Yasmín Esquivel, cuya permanencia en la Suprema supone un gran agravio al resto de Ministros que están calificados para ocupar sus sillas; y el de Loretta Ortiz, que así confirma que paga "la recomendación" presidencial para ocupar un sitio en el máximo tribunal del Poder Judicial de la Federación.

** Ahora sólo a esperar que los 9 Ministros que votaron en concordancia para eliminar el "mayorito" de MORENA en las cámaras para sacar reformas anti Constitucionales, puedan resistir el embate que supone luchar por la autonomía del Poder Judicial: porque el gobierno de AMLO ayer reaccionó como se esperaba y acorde a estos cinco años de confrontaciones y división.

** Convocó a sus gobernadores y no faltó el de Veracruz por supuesto, que sin ningún rubor, anuncian "plantón permanente" de protesta ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Cuitláhuac García, en vez de atender las demandas de Seguridad del estado, y los problemas del agua en la capital veracruzana, y todos los demás relativos a su encargo e investidura, se apresuró ayer, oficiosamente, como si fuera "oppositor" en vez de Ejecutivo del estado, a anunciar dichas protestas por su tuit.

** Así las cosas.

** Martes queridos: que no nos embarquen.

DEL DICCIONARIO A LA DIABLA...

LECCIONES.-Unas que, como dicen en Argentina: si no te entran por el oído, te entran por el lomo.

PALO.-Sinónimo de lecciones en Política a la mexicana.

PLAN C.-Un anuncio que nació muerto: pero como tal, apestará la vida política nacional.